

## Zukünftige Veranstaltungen

Sonntag, 10. Oktober 2021 – 10 bis 14 Uhr

Sindelfingen-Goldberg, Versöhnungskirche

### ➔ Klimagerechtigkeit und Frieden – der Beitrag der weltweiten Kirche

Gottesdienst und Podium mit Athena Peralta,  
ÖRK, Genf, Prof. Dr. Ulrich Heckel, OKR,  
Pfarrerin Yasna Crüsemann, Landessynode,  
Dr. Boniface Mabanza, KASA

Mittwoch, 8. Dezember – 18 bis 20 Uhr

Stuttgart, Evang. Hospitalhof

### ➔ Das Recht auf Rechte – Wer kann Menschenrechte einfordern und einklagen?

Referent: Michael Windfuhr, Deutsches Institut  
für Menschenrechte, Berlin

► *Voranmeldungen helfen uns bei der Planung.*

### KONTAKT:

Frau Birgit Kapfer, DiMOE-Büro  
im Hospitalhof Stuttgart

Büchsenstr. 33, 70174 Stuttgart

Tel.: 0711-229363-270

E-Mail: [dimoe.stuttgart@elk-wue.de](mailto:dimoe.stuttgart@elk-wue.de)

### SPENDENKONTO:

Pro Ökumene Initiative in Württemberg,  
Evangelische Bank eG,

IBAN: DE75 5206 0410 0000 4155 61

## RASSISMUS IM ALLTAG – EIN GENERATIONENGESPRÄCH

Zum 100. Geburtstag von Philip Potter

Bischöfin i. R. Bärbel Wartenberg-Potter, Köln  
Karimael Buledi, Initiative Schwarzer  
Menschen in Deutschland, Stuttgart  
Catherine Nzimbu Mpanu-Mpanu-Plato,  
Ndwenga e. V., Fellbach



Freitag, 24. September 2021  
18.00 bis 20.00 Uhr  
Hospitalhof, Stuttgart,  
zusätzlich Online-Übertragung  
**FORUM ÖKUMENE**



PRO ÖKUMENE – INITIATIVE IN WÜRTTEMBERG



Evangelische Mission  
in Solidarität



„I can't breathe“ – diese Worte der Verzweiflung haben sichtbar gemacht, wie Rassismus Leben zerstört. Rassismus ist nicht nur das Thema einer gewaltbereiten rechtsextremen Minderheit. Er ist die dunkle Kehrseite dessen, was wir seit 500 Jahren gemeinhin mit Fortschritt, Zivilisation, Aufklärung und Entwicklung verbinden. Die Konstruktion des/der „Anderen“ als dunkel, rückständig, minderwertig, gefährlich ist bis heute in der Mitte unserer Gesellschaft verwurzelt.

Philip Potter, dessen 100. Geburtstag wir erinnern, war als erster Schwarzer ÖRK-Generalsekretärzeit seines Lebens mit diesen Erfahrungen konfrontiert. In seiner Amtszeit führte das ÖRK-Programm zur Bekämpfung des Rassismus zu heftigen Kontroversen in westlichen Kirchen.

Mit einem Gespräch zwischen den Generationen wollen wir fragen, um welche Erfahrungen und Kämpfe es vor 50 Jahren ging, welche Themen nichts an Aktualität verloren haben, und welche Aspekte des Alltagsrassismus heute im Mittelpunkt stehen.



Foto: ©Nordkirche



Foto: privat



Foto: privat

**FREITAG, 24. SEPTEMBER 2021**

## **RASSISMUS IM ALLTAG – EIN GENERATIONENGESPRÄCH**

**Zum 100. Geburtstag von Philip Potter**

Bischöfin i. R. Bärbel Wartenberg-Potter, Köln  
Karimael Buledi, Initiative Schwarzer Menschen  
in Deutschland, Stuttgart  
Catherine Nzimbu Mpanu-Mpanu-Plato,  
Ndwenga e. V., Fellbach

**Ort:** Hospitalhof, Büchsenstr. 33, Stuttgart, zusätzlich

**Online-Übertragung**

**Zeit:** 18.00 bis 20.00 Uhr

Anmeldung bitte an: [dimoe.stuttgart@elk-wue.de](mailto:dimoe.stuttgart@elk-wue.de)  
Der Online-Zugangslink wird zugesandt

Bärbel Wartenberg-Potter war Bischöfin der Nordelbischen Kirche in Lübeck und mit Philip Potter verheiratet. Sie war u. a. ÖRK-Direktorin der Abteilung „Frau in Kirche und Gesellschaft“, Dozentin in Kingston, Jamaica, und Geschäftsführerin der ACK in Deutschland.

Karimael Buledi ist im Büro für Diskriminierungskritische Arbeit Stuttgart tätig und ist aktiv in der Initiative Schwarzer Menschen in Deutschland und in der Initiativgruppe Homosexualität Stuttgart eV .

Catherine Nzimbu Mpanu-Mpanu-Plato ist selbständige Bildungsreferentin. Sie ist im Verein Ndwenga mit dem Ziel interkultureller Begegnung und im Entwicklungspädagogischen Informationszentrum (EPIZ), Reutlingen, aktiv.